

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



EL SANTO DEL REY.—El gobernador militar saludando a la Bandera antes de comenzar la recepción de esta mañana.

Sotomayor, S. A. ACEITUNAS, ACEITES Y GARBANZOS

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante y adyacentes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

ERIOHM

Se hacen instalaciones de luz eléctrica

Timbres, motores, electrobombas, etc.

Claudio Marcelo, número 5 Teléfono 85

Pedro Lopez e hijos

APARTADO NÚM. 7 **BANQUEROS** TELÉFONO, N.º 3.—CÓRDOBA
Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

Se desean con urgencia

agentes para hacer informaciones personales en todas las localidades de España, con preferencia en las aldeas más insignificantes. Se abonarán mil pesetas de comisión por cada información que se lleve a efecto. Trabajo compatible con otras ocupaciones. Se garantiza el pago de las comisiones en la forma que se desee. Reserva y garantía absoluta. No se precisan referencias ni sello para la respuesta. Para más detalles diríjanse a

Apartado de Correos, 4.026.—Madrid

Automóviles :-: Camiones

LANCIA

AGENCIA EXCLUSIVA PARA ANDALUCIA:

Jacinto Canivell

CADIZ
Duque Tetuán, 13

SEVILLA
Sierpes, 46

CÓRDOBA
Avenida Canalejas, 9

GRAN TEATRO

IDEAL GENEMA

Espectáculo preferido por el público selecto

Funciones para hoy viernes 23 de Enero de 1925

A las seis de la tarde, Cine de moda.—Séptima sección de abono.—Gran estreno de la colosal película en cinco partes. **El meluzero en Palacio**, interpretada por Sydney Chaplin, hermano del popular Charlie.—Estreno de la bonita cinta de dibujos en una parte, **El cuervo y la raposa**.—Estreno de la graciosísima comedia en dos partes, **Ginemanías**.—Durante las proyecciones escogidas composiciones musicales.

A las nueve de la noche, el mismo extraordinario programa.

TEATRO DUQUE DE RIVAS

Funciones para hoy viernes 23 de Enero de 1925

A las cuatro de la tarde, Cinematógrafo popular infantil.—Estreno del quinto episodio de la gran serie **El fantasma implacable**, completando el programa preciosas películas cómicas.—Butaca 0'50, grada 0'15.

A las seis de la tarde, Vermont aristocrático.—Estreno del quinto episodio de **El fantasma implacable**.—Última proyección de la gran película de actualidad, titulada **Viaje de Su Majestad el Rey a Córdoba**.—La graciosa película cómica en dos partes, **Ultimatum de Sandalio**.—Mañana sábado, debut de **Amalia de Isaura**, Antonio Martínez y Pilar Alcaide.

Relojería Royal

(Junto al Círculo de la Amistad)

Relojes en oro ley contrastados desde 60 pesetas; de bolsillo desde 8'80 pesetas; de pared desde 60 pesetas. Composturas garantizadas baratísimas.

LOCAL DEL PAY-PAY

Cementos, Yesos

Tuberías de todas clases

Losetas de Cemento

Azulejos pintados

(Nuevos modelos)

Ladrillos Sevillanos

Bañeras, Lavabos

Inodoros, Bideis, etc.

Precios reducidos

JACINTO CANIVELL

Avenida de Canalejas, núm. 9

Teléfono núm. 437

CÓRDOBA

Gran regalo a nuestros lectores

Por 17 pesetas en Córdoba y 18 por correo certificado, se entregará un tomo de 448 páginas, tamaño 32 por 22, de la importantísima y acreditada obra de Contabilidad general por partida doble, Cálculo arbitral, Operaciones financieras, cuenta corriente con intereses, Inventarios, Balances, Historia, Derecho mercantil y producción natural e industria del universo, etcétera, titulada:

La Ciencia del Comercio

al alcance de todas las inteligencias, del profesor mercantil don Manuel F. Font, con el que cualquiera persona puede cursar en tres meses, sin necesidad de profesor, la carrera de Comercio, la de tenedor de libros y la de jefe de Administración mercantil en toda su extensión teórico-práctica.

Los pedidos, con su importe por Giro postal, a don Manuel Arenas, Manríquez, 6.

Caduca el día 29 de Enero.

La casa Ungria

Plaza de la Encarnación, 2.—Madrid

Con 60 empleados en sus oficinas y treinta y dos años de práctica profesional, se encarga de registrar Marcas y Patentes en España y en el extranjero. Paga quinquenios, anualidades, etc. Envía copias de Patentes concedidas. **Suministra informes comerciales de todo el mundo y cobra créditos contra deudores morosos.**

25 informes 75 pesetas
50 id. 145 id.

(a mayor número precios más reducidos).

Pida usted gratis «EL FOMENTO INDUSTRIAL Y MERCANTIL», revista técnica comercial de enseñanzas prácticas para ganar dinero.

Informaciones de la mañana

Para el homenaje a los Soberanos españoles

Continúan desfilando por esta estación en todos los trenes comisiones, entidades y corporaciones de todas las capitales y pueblos de la región andaluza que se proponen concurrir al homenaje que hoy se celebra en Madrid en honor de SS. MM. los Reyes don Alfonso XIII y doña Victoria Eugenia.

El tren rápido de Sevilla iba lleno por completo, conduciendo a muchos representantes de entidades, miembros de la Unión Patriótica y somatenistas.

Algunas de las agrupaciones llevan sus respectivas banderas.

En los distintos trenes correos de la parte de Málaga, Granada y Algeciras y pueblos de dichas provincias pasaron comisiones de todos los organismos que han de asistir a este acto de adhesión a los Soberanos españoles y de afirmación monárquica.

Del tren rápido ascendente hubo necesidad de quitar un coche de tercera porque sufrió una pequeña avería, quedando convenientemente colocados los viajeros en los demás carruajes que formaban el convoy.

A primera hora de la noche había gran demanda de billetes para los trenes expresos ascendentes.

Con motivo de la aglomeración de viajeros, los andenes estaban muy animados.

Anoche, en el tren expreso ascendente, marchó a Madrid para asistir al homenaje en honor de los Reyes de España la comisión de la Cámara oficial de Comercio e Industria de Córdoba, integrada por su presidente don Manuel Rodríguez Manso, vocal don Armando Doufour y el secretario don Antonio Ramírez López, acompañados de don Hermenegildo Pintado y otras personas de esta localidad.

En el expreso de Algeciras también llegaron y salieron representaciones de las poblaciones del Sur de Andalucía que se dirigen a la corte con igual objeto.

Los trenes hospitales

Esta madrugada llegó, procedente de Algeciras, a esta capital el tren hospital número 2, que traía completa la dotación de oficiales médicos y demás personal sanitario que llevan estos trenes.

El convoy venía completamente vacío, y a las cinco de la madrugada continuó a Madrid, en cumplimiento de las órdenes que ha recibido el comandante médico jefe de la expedición.

En esta estación férrea se encuentra desde hace varios días, esperando recibir órdenes, el tren hospital número uno, que llegó procedente de Madrid.

La Sociedad de Arqueología

Ayer tarde se reunió en su domicilio y en sesión extraordinaria la Real Sociedad Cordobesa de Arqueología y Excursiones, para dar posesión a la nueva junta directiva en el año actual, siendo reelegidos sus anteriores miembros, excepto el tesorero, señor Alfaro, que por llevar dos años consecutivos en el cargo no pudo serlo, nombrándose en su lugar al culto catedrático de Historia del Arte don Vicente Orti Belmonte.

Se trataron después varios asuntos de trámite, entre ellos hacer constar en acta el sentimiento por la defunción del señor Alcalá Zamora; poner un telegrama de felicitación al Rey por el día de su santo; nombrar socio correspondiente a don Rafael Sánchez Gómez; conceder un voto de gracia al presidente, don Antonio Sarazá, por su brillante y activa actuación, y formar los temas para la venidera Exposición de Arte y Fotografía, en la que se adjudicarán, además de galardones de honor, importantes premios en metálico.

También se trató de la constitución de la Junta para el Turismo, que tanto tiende a beneficiar al forastero y a todos los intereses comunes de la ciudad.

Reunión de peluqueros-barberos

Anoche a las diez, en su domicilio casa número 18 de la calle Góngora, se reunió la sociedad de peluqueros-barberos presidida por José Buendía, asistiendo como delegado del gobernador civil el agente del cuerpo de Vigilancia don Vicente Salas.

Dióse lectura al acta de la sesión anterior, que fué aprobada. También quedó aprobado el estado de cuentas.

Se leyó el nuevo pacto establecido por maestros y oficiales, fijando las horas de apertura y cierre de establecimientos, descanso y para comida, así como las horas de trabajo, quedando pendiente de la resolución que adopte la Junta local de Reformas Sociales.

Leyóse una carta firmada por diez y ocho socios, solicitando que se cite a una junta general extraordinaria, para tratar de asuntos interesantes para el gremio.

Por unanimidad se concede un voto de gracias al presidente saliente.

Acto seguido se posesionaron de sus cargos el nuevo presidente y secretario, quienes dan las gracias a la asamblea por haberlos designado para ocupar dichos puestos.

No habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión a las once y media de la noche.

Joaquín Ortega

Carne de vaca y ternera.—Mercado de Sánchez Peña, puesto número 58.

Del paso de Primo de Rivera por Córdoba

Lo que le pidió el ex-legionario Francisco Morales

Por tratarse de un hijo de Córdoba ampliamos nuestra información relacionada con la entrevista del jefe del Gobierno, general Primo de Rivera, a su paso por Córdoba, con el exsargento del Tercio de extranjeros Francisco Morales Morán.

Ya decíamos que éste entregó un pliego al presidente, pero más que pedirle su ingreso en Inválidos, lo que pide en dicho escrito Francisco Morales es sufrir un reconocimiento y volver al servicio activo en el Tercio.

Francisco fué herido el día 5 de Octubre de 1921 en la posición de Monte Arruit, recibió un balazo en el brazo izquierdo, y más tarde, el día 18 de Junio de 1922 fué herido en la pierna derecha, en la que recibió cuatro tiros.

Ha estado hospitalizado en Melilla y en el hospital de la Cruz Roja de Ceuta, y a pesar de todas estas vicisitudes, Francisco Morales, valiente legionario hijo de Córdoba, quiere volver a luchar en los campos africanos en defensa de nuestra patria. Estuvo Morales también en el hospital de Xauen.

El general Primo de Rivera le dijo que veía con gusto su pretensión y que de cuanto había sufrido debía sentirse orgulloso ofreciéndole atenderlo en lo que solicitaba.

El marqués de Estella despidióse afectivamente del exlegionario cordobés, al que le dijo antes de partir que confiara en el logro de sus aspiraciones.

El exministro Bergamín

Anoche, en el tren expreso de Málaga, llegó procedente de Granada el ilustre exministro de la Corona don Francisco Bergamín, que en la ciudad de la Alhambra ha tomado parte en un interesante pleito ventilado en aquella Audiencia.

Tomó parte también en esta vista el exministro don Angel Ossorio y Gallado, que a su paso para Granada se detuvo en Córdoba.

Don Francisco Bergamín continuó su viaje para la corte en el tren expreso ascendente.

Teniente de Regulares, herido

Anoche estuvo en Córdoba el teniente de Regulares de Larache don Juan Vázquez Salas, acompañado de su padre el capitán de Carabineros don Gregorio Vázquez.

El citado teniente tiene un balazo que le atraviesa el pecho y fué herido el 22 de diciembre en la liberación de la posición de Marsella.

Ha estado hospitalizado en Tetuán y se dirige a Madrid para su total curación.

Continuó su viaje en el expreso ascendente.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y rebajas. Y esta casa que más vende en Córdoba. ¿Por qué será?

LOCALES

Con toda felicidad ha dado a luz una hermosa niña a Pilar Tapia, esposa del acreditado industrial de esta plaza don José Castillo Suárez. Tanto la madre como la hija gozan de salud perfecta.

—En Madrid ha dado a luz felizmente una niña la esposa de don Eugenio Barroso y Sánchez Guerra, exdiputado a Cortes por Córdoba. Felicitamos al matrimonio por el grato suceso de familia.

—Anoche, en el tren rápido, regresaron de Jaén la respetable señora doña Teresa Loza con su bella hija Encarnita, madre y hermana, respectivamente, del director de la cárcel don Luis Llorens.

—Ayer estuvo unas horas en Córdoba y en el rápido marchó a Madrid el eminente doctor don Fermín Garrido.

—Después de haber permanecido unos días en la Corte, en el tren expreso ha regresado nuestro paisano el valiente rejoneador don Antonio Cañero.

—Anoche, en el tren rápido, regresó a esta capital nuestro buen amigo el exdiputado a Cortes y escrupuloso ganadero, don Florentino Sotomayor Moreno.

—Se encuentra enferma la ilustre dama señora marquesa de Valdeflores. Deseamos una rápida mejoría.

—Ha estado unas horas en Córdoba y marchó a Tetuán para incorporarse a su destino, terminada la licencia que le fué concedida, el maestro armero del batallón expedicionario del regimiento de infantería de Barbastro número 4, don Joaquín Melgar.

—Anoche, en el tren expreso de Málaga, regresó a esta capital don Agustín Párraga, estimado amigo nuestro.

—En el tren expreso ascendente marchó a Madrid el capitán de Intendencia don Joaquín Pareja.

—El jefe administrativo militar de la plaza y provincia y director del Parque de Intendencia don Antonio Gómez Redoli, nos dirige un atento besalamano participándonos que se ha posesionado de dichos cargos y en los que se nos ofrece para todo cuanto redunde en beneficio de la ciudad. Deseamos al señor Gómez Redoli muchos aciertos en el desempeño de su cometido y le agradecemos la atención.

—En esta capital ha dejado de existir don Manuel Sánchez de Toro Rossi, persona muy conocida y que gozaba de la general estimación entre sus numerosas amistades. Su muerte ha sido muy sentida y esta tarde en la parroquia de San Pedro se verificarán los funerales por el descanso de su alma. A la distinguida familia doliente enviamos nuestro más sentido pésame.

—Don Alberto Melgares Moreno nos dirige un expresivo besalamano participándonos que se ha posesionado de la jefatura de esta Sección provincial de Pósitos, en cuyo cargo se nos ofrece atentamente. Agradecemos la atención de dicho señor y le deseamos éxito en su gestión.

Del homenaje a Martínez Rucker

Una vez terminada la colocación del busto al insigne compositor señor Martínez Rucker, y entregado este a la ciudad, la comisión organizadora formada por los señores Gutiérrez, Orti y Castiñeira, termina su misión y presenta la liquidación de cuentas como sigue:

Importe de la suscripción pública, 2.603'36 pesetas; entregado al escultor señor Moreno para piedra del pedestal, mármol del busto y su labor, según comprobante, 2.603'36.

La comisión tiene a disposición de quien lo desee detalles de las cuentas y comprobantes de las mismas.

Por este conducto envía las gracias a todos los donantes que han contribuido a este justo homenaje.

UNA MONTERIA

En la hermosa finca titulada «Cerrajón», que en esta provincia posee el rico propietario don León García, se ha verificado ayer una montería, a la que han asistido distinguidos aficionados de esta capital, invitados por el dueño de la expresada hacienda.

Concurrieron todos los familiares del señor García, don Luis Gamero Cívico, los dueños de la finca «El Rincón», don Manuel Rodríguez Manso y otras personas.

Son muy escasos los detalles que tenemos relacionados con esta montería, aunque nos consta que se ha obtenido un buen resultado durante las batidas que se dieron en el día. Cobráronse unas diez y seis reses, matando un cerzo el dueño de la finca y otro don Manuel Rodríguez Manso. El resto de la caza fué de jabalíes.

Ya de noche, los monteadores en automóvil trasladáronse a esta capital, después de haber sido espléndidamente obsequiados por el dueño de la finca.

Los excursionistas venían satisfechos del día que habían pasado en el «Cerrajón».

Sucesos y denuncias

«La Solitaria»

Anoche en el Salón Ramírez los guardias de Seguridad números 41 y 60, Soterio Campos y Miguel Rico, detuvieron a José Pérez Castro (La Solitaria), limpiabotas de oficio, que estaba promoviendo escándalo en estado de embriaguez.

Denunciado

El guardia municipal número 15, José Burgos, denuncia a Salvador Pérez Vázquez, que por la calle Muñices iba subido en el carro número 444, que conducía.

Mordedura

El urbano antes citado dice que un perro sin dueño mordió al niño de once años Francisco Luna Aguilar, que fué curado en la Casa de Socorro.

Infracciones

También el mismo guardia ha denunciado a Emilio Millán Serrano, Antonio Carmona Crespo, Antonio Criado Pérez y Antonio Muñoz Capilla, por verter aguas en la calle Santa Inés.

Detenido

Por agentes de vigilancia ha sido detenido Aurelio Ruiz Aguilar, persona de malos antecedentes, según datos que obran en la Comisaría.

Automóviles

RUGBY

Torpedo 5 plazas

7.500 pesetas

Agente

Felipe Gómez Sánchez
Córdoba

Si queréis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central, Mármol de Bañuelos, 2. Sucursales, San Agustín, 30 y Deanes, 29 y 31.

Córdoba y Compañía

(S. en C.)

AZÚCARES-CAFÉS

CÓRDOBA

Comisión de compra de caballería

Los días 27, 28 y 29 se adquirirán caballos de Oficial, desde 1'48 de alzada, en el Cuartel de Sagunto, desde las nueve de la mañana.

“LA FABRIL CORDOBESA”

Fábrica de mosaicos hidráulicos.—Almacén de materiales de construcción

Alvarez Vázquez y Compañía S. en C.

Carrera de las Ollerías, sin número

Teléfono 645.—Córdoba

Hijos de Miguel Gómez

Marqués del Sol, 5

El más acreditado restaurant de Córdoba, acreditado por su antigüedad, su esmero y su fama.

Información telefónica

El banquete en el Palacio de Hielo; discurso del Rey.--Extraordinaria animación en Madrid. --Los gigantes y cabezudos de Zaragoza.--Al besamano en Palacio, asistirán todas las representaciones.--Una función en el Real en honor de los alcaldes.

(De nuestro servicio particular)

De Madrid

Madrid 23, de la 1 a las 4 m.

El banquete en el Palacio del Hielo.-Discurso del Rey

Después de leído por el alcalde de Madrid, conde de Valledano, el mensaje relativo al nombramiento de alcalde de Su Majestad levantóse el Rey, pronunciando un discurso concebido en los siguientes términos:

«Señores: Nada más grato al corazón de un Rey, anhelante por la grandeza y prosperidad del país que a Dios plugo confiarle, que sentirse asistido en su empeño por el cariño y la confianza del pueblo. Por eso, este acto quedará imborrable en mi memoria.

La Reina y Yo, aceptamos con viva gratitud los nombramientos e insignias que se nos ofrecen, no tanto por lo que el homenaje representa para nuestras personas, cuanto porque observamos que a nuestro lado están todos los municipios españoles animándonos a seguir afanosamente la senda que nos trazan los altos deberes que tenemos confiados. Que si sabía era la organización de los antiguos municipios, base de la grandeza de España, el resurgimiento de aquéllos es nuncio de una era de paz, de orden y de trabajo que para los amantes de la patria constituye el más alto de los anhelos.

Señores: Este acto ha de proclamar muy alto fuera de España que solo anhelamos la paz para el progreso.

Dios que quiso elevarnos a la cumbre de la gloria confiándonos la misión de presidir los destinos del País, escuchará la plegaria de estas almas buenas. Vengan a cooperar con nosotros en bien de la Patria los hombres de recta voluntad. Como padre de todos a nadie excluyo. Confío en que todos unidos veremos con la ayuda de Dios brillar en España el zénit de la gloria.

Al final del discurso el Monarca fué calurosamente aplaudido y vitoreado.

A requerimientos que se le hicieron, se levantó el general Primo de Rivera, quien dirigió un saludo a los comensales, anunciando que pasado mañana pronunciará un discurso en la asamblea municipalista que tiene muy meditado, versando sobre lo que fué España en el pasado, lo que es en el presente y lo que será en el porvenir.

Al retirarse los Reyes fueron ovacionados.

Los alcaldes clásicos

En la Puerta del Sol y calles céntricas se observa con curiosidad el paso de los alcaldes clásicos con su calzón corto, su montera y su bastón de mando.

Algunas elegancias alcaldescas con sus originales vestimentas y su emborlada vara lucen su garbo y se extasian en la contemplación de los escaparates.

Todos los alcaldes llevan prendida en sus solapas unas medallas con el escudo nacional que les ha regalado su compañero de Madrid conde de Valledano.

El tránsito rodado

Desde las diez de la mañana hasta la hora en que termine la manifestación de homenaje al Rey, quedará suspendida la circulación del tránsito rodado en las calles que ha de recorrer la manifestación.

Una función en honor de los alcaldes

Mañana se celebrará en el Teatro Real una función en honor de los alcaldes que se encuentran en Madrid con ocasión del homenaje al Rey.

En dicho acto darán conciertos las bandas municipales de Madrid y Barcelona.

La animación en Madrid es extraordinaria

Esta noche el tránsito por las calles céntricas de Madrid se hace casi imposible.

Todas las calles están invadidas por un gentío inmenso.

Circulan automóviles en número superior a 10.000.

Los guardias llamados de la «Porra» cuidan del orden, evitando que se congestione la circulación.

Los cafés, teatros y demás lugares públicos están abarrotados.

Beneficio para el comercio madrileño

El comercio de Madrid durante el día de hoy ha realizado ventas que seguramente pasan de cincuenta millones de pesetas.

Una comisión

Hoy llegó a Madrid una comisión de la Universidad de Salamanca, que viene a asistir al homenaje al Rey.

Los estudiantes

Mañana a las ocho se reunirán en la facultad de Medicina todos los estudiantes, que luego se sumarán a la manifestación.

Los gigantes y cabezudos de Zaragoza

Esta noche han llegado a Madrid los gigantes y cabezudos de Zaragoza.

Espérase con impaciencia el momento de la manifestación magna que ha de celebrarse mañana.

El alcalde de Zaragoza, con quien hemos hablado, nos ha dicho que la traida a Madrid de los gigantes y cabezudos representa un verdadero sacrificio pecuniario para el Ayuntamiento de aquella capital, ya que

los gastos son enormes. Han venido cuatro vagones con los efectos y los caballos correspondientes. La cabalgata será lucidísima.

Recordó el alcalde de Zaragoza que en cierta ocasión solicitó el alcalde de Barcelona el concurso de los gigantes y cabezudos y no fué posible complacerle, por los gastos que representaba su traslado. Pero ahora, a petición del marqués de Magaz, Martínez Anido, Mayendía y otras personalidades, se ha accedido.

El besamano en Palacio

El Rey ha rogado que no falte mañana nadie al besamano, aunque no tengan traje de etiqueta, ya que el acto tendrá carácter popular.

El orden en la comitiva

El señor Martínez Anido ha rogado a los alcaldes que ellos mismos se organicen en la manifestación formándose por provincias y regiones para el mejor orden de la comitiva.

El mensaje de las Diputaciones

En el palacio de la Diputación se han reunido todos los representantes de las diputaciones de provincias, aprobando el mensaje que las Diputaciones dirigen al Rey.

La T. S. H. en acción

Los conciertos del Teatro Real en honor de los alcaldes serán transmitidos por la T. S. H.

Sépanlo los radioescuchas.

La tarde en la Presidencia. -- No hubo Consejo

Varios generales del Directorio acudieron a la Presidencia a primera hora de la tarde, entrando en sus respectivos despachos.

No se celebró Consejo.

Comisión de agricultores

Una comisión de agricultores ha visitado al general Jordana para testimoniarle su agradecimiento por la disposición suprimiendo el gravamen sobre la exportación de aceite desde primero de Febrero próximo.

Una frase de Sánchez Guerra

El ex-diputado conservador marqués de Encineras había dirigido una carta al señor Sánchez Guerra diciéndole que ante el derrumbamiento de los partidos políticos recababa su libertad e independencia.

El señor Sánchez Guerra al contestarle concediéndole la libertad reclamada, le dice que, en efecto, el derrumbamiento ha sido tal que no ha quedado un adoquín en su sitio.

Pequeño descarrilamiento

A las tres de la tarde se tuvo noticia en la Dirección general de Seguridad de que había ocurrido un pequeño descarrilamiento cerca de Madrid, sin que ocurrieran desgracias.

Después se supo que el descarrilamiento había tenido lugar en Aranjuez, a las cinco de la tarde.

El tren descarrilado fué un mercancías. Con tal motivo sufrió retraso el mixto de Madrid.

Una mujer mata a su amiga de una puñalada

En la casa número 20 de la calle Abada ocurrió a última hora de la noche anterior un sangriento suceso del que fueron protagonistas Sebastiana Hernández, de 24 años de edad, y Antonia Macía, de 30.

Ambas mujeres eran antiguas amigas que durante algún tiempo estuvieron enemistadas y que hace pocos días se habían reconciliado.

Sebastiana y Antonia habían estado cenando en el bar establecido en la casa antes citada. Ignórase el motivo de la cuestión. Cuando esta llegaba a sus más altos tonos, Sebastiana se lanzó sobre su compañera dándole una terrible puñalada en el segundo espacio intercostal, que le ocasionó la muerte.

La autora del crimen fué detenida por la policía, encerrándose en un mutismo absoluto cuando trataron de interrogarla.

Parte oficial de Marruecos

A última hora de la madrugada se ha facilitado a la Prensa un comunicado oficial de Marruecos anunciando que no ocurrió novedad en los territorios.

De Provincias

BARCELONA

El alcalde al marqués de Estella

Barcelona 22.—El alcalde de esta ciudad ha dirigido al presidente del Directorio un telegrama expresándole su deseo de que el grandioso espectáculo del homenaje al Rey conforte su ánimo para proseguir sus tareas de regeneración de España.

El Montepío de pescadores felicita al Rey

Barcelona 22.—El presidente del Montepío de pescadores ha dirigido un telegrama al mayordomo mayor de Palacio, diciendo que dicha entidad, de la que es presidente honorario el Rey y que está integrada por 1.500 socios, felicita a Su Majestad con motivo de su onomástica y tiene el honor de expresarle su más ferviente adhesión.

También ha dirigido dicha entidad al general Primo de Rivera un telegrama de salutación con motivo de su llegada a Madrid.

El santo del Rey

Barcelona 22.—Se ha dispuesto que para mayor solemnidad del día con motivo del santo del Rey, las bandas de música toquen en los paseos y plazas públicas.

En capitania general se celebrará una recepción en Cortes con la solemnidad de costumbre.

LA CORUÑA

La botadura de un crucero

El Ferrol 22.—Mañana, como ya se ha anunciado, tendrá lugar el acto de la botadura del nuevo crucero «Príncipe Alfonso».

Para conmemorar el acto se gratificará con un día de jornal a más de dos mil obreros.

Después de la botadura se celebrará un «lunch», al que asistirá el elemento oficial.

En Capitania general se celebrará un banquete y por la noche una función de gala en el teatro.

Ha sido invitado al banquete el barón de Satrustegui, que representará al Consejo de administración de la compañía constructora.

GRANADA

Ossorio y Bergamín

Granada 22.—Los exministros señores Bergamín y Ossorio Gallardo han marchado en automóviles, después de su intervención en el famoso pleito de que hemos dado cuenta en anteriores informaciones.

Les acompañan algunos amigos políticos.

GUADALAJARA

El dirigible «España»

Guadalajara 22.—Esta mañana llegó a ésta el dirigible «España» que haciendo el recorrido Barcelona-Valencia, llegará a Madrid a las ocho de la mañana para volar sobre los manifestantes.

Tripulan el dirigible los tenientes don Juan de Joaquín y don Ramón Casas.

El avión descendió en el polígono para aprovisionarse de gas y reanudará el vuelo en las primeras horas de la mañana.

Mañana regresará nuevamente a ésta y después continuará el viaje de regreso a la base naval de Barcelona.

Una comisión del Ayuntamiento

Guadalajara 22.—Mañana, en el primer tren, saldrá para Madrid la comisión del Ayuntamiento con los maceros que han de asistir al homenaje al Rey.

MURCIA

En La Unión hay mucha gripe

Murcia 22.—El gobernador civil ha recibido un telegrama del alcalde de La Unión, participando que adquiere gran incremento

la gripe en aquella localidad, pasando de ochenta los atacados y habiendo ocurrido algunas defunciones.

Se han comunicado órdenes a la inspección provincial de Sanidad para que gire una visita.

El alcalde citado solicita el inmediato envío de suero.

SAN SEBASTIAN

El general Berenguer

San Sebastián 22.—Se afirma que mañana marchará a Madrid el general Berenguer.

De Marruecos

La familia de Herranz

Melilla 22.—Ha marchado a Alhucemas la madre y la hermana del capitán de ingenieros señor Herranz.

Traslado de dos alcazabas

Melilla 22.—Serán trasladadas a Kadir dos alcazabas, una mora y otra española. En el lugar elegido hay abundante agua y mejor orientación.

Vuelco de un automóvil

Melilla 22.—En la carretera del zoco el Hach de Benisicar volcó un automóvil que iba conducido por el soldado de ingenieros Joaquín Muñoz.

Resultaron heridos el teniente don Jesús Guerra, el conductor del vehículo y el soldado Jesús Fernández.

Felicitados por el presidente

Melilla 22.—Sanjurjo y Varela han recibido expresivas felicitaciones del presidente del Directorio por la feliz operación llevada a cabo, haciendo una emboscada al enemigo, en la que fué sorprendida la guardia rebelde.

El general Sanjurjo ha conversado en Dtsi el Midar con los moros prisioneros.

Del extranjero

Ruptura de relaciones

Buenos Aires 22.—Se ha originado la ruptura de relaciones entre el Nuncio de Su Santidad y el Gobierno de la República. El Nuncio regresará al Vaticano y será probable que se nombre sustituto.

R. I. † P. A.

EL SEÑOR

Don Manuel Sánchez de Toro Rossi

Falleció el día 22 de Enero de 1925, a las cinco de la tarde, después de recibir los auxilios espirituales.

Su desconsolada esposa doña María Cañero, sus hijos José, Concepción, Carmen, Antonio y Joaquina; hermanos Elisa Sánchez de Toro, Cristina, Joaquina y Josefa, hermanos políticos don Manuel Mellizo, don Rafael Benavides, don Manuel Serrano, don Antonio Cañero Baena, doña Carmen y don Antonio, sobrinos, primos y demás parientes del finado ruegan se sirvan encomendarlo a Dios.

Informaciones de la noche

LA ONOMÁSTICA DEL REY

Recepción en el Gobierno militar

Esta mañana, a las doce, se ha verificado la anunciada recepción en Corte, con motivo de celebrarse la fiesta onomástica de S. M. el Rey.

El referido acto tuvo lugar en el Salón del Trono.

En la plaza de San Felipe situóse una compañía del regimiento de la Reina con bandera, música y escuadra, así como las bandas de trompetas de Artillería y Sargento.

A la mencionada hora comenzó la recepción, entonando las bandas la Marcha Real.

Acompañaban en estrados al general gobernador militar don Rafael Pérez Herrera, el gobernador civil señor Cabello Lapiedra y el jefe de E. M. de la plaza, señor Martín Prats.

Se efectuó el desfile en el orden siguiente: alcalde interino don Ricardo Revuelto y concejales señores Aguilera Camacho, Roses Pastor, Ferrer, Delgado Bárbara y Gutiérrez Fernández.

Diputado provincial don Ramón Soriano, en representación del presidente de la Diputación; el obispo de la diócesis, doctor Pérez Muñoz; Cabildo Catedral, representado por los canónigos señores García Gómez, Orellana y Montilla; presidente de la Audiencia señor Badía Gandarias, fiscal señor Vara y magistrados señores García Zamudio, Gascón, Lezcuere y Escribano; jueces de instrucción señores Iglesias Portal y la Concha, ingenieros señores Carbonell (don Antonio), Mateo Cruz, Basabe y Rodríguez; administrador de Rentas señor Alberti y oficial de Hacienda don Pedro Sánchez.

Los PP. Salesianos don Sebastián María Pastor y don José Doblado; superior de los Jesuitas P. Herrera; el P. Ginés, Capuchino; el canónigo de Tenerife, señor Martínez Navarro; catedráticos del Instituto señores Vázquez Aroca, Jordano, Arnáiz y Orti; profesores de la Normal de Maestros, señores Blanco Cantarero, Andrés López, Serrano Ovin y Bermejo Cerezo; profesores de la escuela de Artes y Oficios, señores García Guijo y Chicote.

Profesores del Conservatorio de Música, señores Villoslada, Leston, Pablos y García; secretario del Gobierno, señor Romero y oficial primero señor Roca; presidente de la Arqueológica, señor Hernández; jefe de Telégrafos, señor Hernández; jefe de la Sección de Primera Enseñanza, señor Narbona; oficial de Correos, señor Illón; Comisario de Vigilancia señor Herrera; el exconcejal don Luis Martínez Navarro, y los jefes y oficiales de la guarnición francos de servicio.

La banda del regimiento de la Reina, ejecutó diversas composiciones durante la celebración del acto.

Por último, desfilaron las tropas ante los gobernadores civil y militar, presenciando el desfile numeroso público.

Crónica internacional

La política de Luther

Las declaraciones que el nuevo canciller, señor Luther, acaba de hacer ante el Reichstag permiten abrir el pecho a la esperanza de que ningún cambio radical se ha producido en las altas esferas gubernamentales por la subida de los nacionalistas al Poder, en lo que se refiere a la política interior y exterior de Alemania. Las encontramos tan discretas y prudentes, en el momento actual, que las creeríamos proferidas por el propio doctor Marx. Ahora el tiempo dirá de su comprobación en la práctica. Es de desear que así sea, no solo por el bienestar de Alemania, sino porque Europa vuelva a sentir la consciencia de que incluye una unidad moral.

En orden a la política nacional, el nuevo canciller aboga por una era de paz y trabajo que lleve al país a su reconstitución económica, y para lograrlo, parece prescindir hasta del propio partidismo, cuando declara que se apoyará sobre la Constitución de Weimar, castigando y rechazando toda tendencia que se haga para modificar la expresada Constitución.

Por lo que se refiere a la política internacional, el señor Luther afirma que su Gobierno se esforzará en conseguir una paz verdadera, basándose sobre los acuerdos de Londres, y ejecutando lealmente las leyes gubernamentales, dictadas en virtud de tales acuerdos.

Finalmente, el canciller manifiesta que la actitud del nuevo Gabinete será la misma que la del Gobierno anterior en lo que respecta a la negativa de evacuación de los territorios renanos.

Como decíamos, estas declaraciones, si hallan luego su confirmación en la conducta del nuevo Gobierno alemán, no pueden ser más halagüeñas para Europa. Aquella política de reconciliación continental, felizmente iniciada en Londres por Macdonald y Herriot, bajo los auspicios de los Estados Unidos, sigue triunfando, afortunadamente, para el bien de todos. El éxito alcanzado por la última Conferencia de ministros de Finanzas aliados, celebrada en París, y estas declaraciones de Luther, que se imponen por su sensatez y oportunidad, constituyen una prueba patente de ello.

Una declaración de Salandra

Encontrándose enfermo de gripe el señor Salandra, ha comunicado a la prensa la declaración que habría hecho a la Cámara italiana, que se halla ahora discutiendo la reforma electoral propuesta por el Gobierno fascista con una tendencia restrictiva de la libre emisión del sufragio.

Dice así el documento del mencionado expresidente del Consejo: «Yo creería usurpar el nombre de liberal si votase con el Gobierno. Mi último voto de confianza, de noviembre, fué condicional. Los graves acontecimientos que se produjeron luego decepcionaron mi esperanza y destruyeron mi confianza. Acordémonos de los desórdenes que fueron señalados en diversas ciudades de Italia, especialmente en Pisa,

He de experimentar una ligera desilusión, comprobando la vanidad de los esfuerzos hechos para armonizar el fascismo con las mejores tradiciones del liberalismo italiano.

Ya no podemos seguir el mismo camino.» Después de haber reivindicado los méritos pasados del liberalismo, el señor Salandra acaba del modo siguiente: «La historia demostrará que solo en el liberalismo radica la esperanza de instaurar una era de paz social y de orden».

Gandhi no acepta el dinero de Moscov por patriotismo y religiosidad

Noticias de Calcuta dicen que Gandhi ha rechazado el dinero que le ofrecía Moscov para que fomentara turbulencias en la India. Parece que el célebre nacionalista indio ha contestado que él no sabía exactamente lo que es el bolchevismo, pero que sabiendo que su acción está basada en la violencia y la negación de la divinidad, no quería participar en él.

Gandhi cuenta que el enviado soviético en Berlín, Krestinski, había sido comisionado de iniciarle en el esoterismo soviético para que él se encargara de propagarlo entre sus partidarios, habiendo sido invitado a ir a Moscov, cuyas autoridades habían acordado facilitarle subsidios a fin de hacer la propaganda entre las razas oprimidas del Asia.

TRIBUNA LIBRE

Quejas del vecindario

Un transeunte de los que circulan por la calle de Fernando Colón, se acerca a nosotros para hacer constar que en cierta obra de una casa de nueva planta que allí se viene haciendo, acostumbran los albañiles a volcar, desde un piso segundo, espueñas llenas de tierra y de escombros, que levantan al caer nubes de polvo, haciendo insostenible y peligroso el paso por aquel lugar.

Llamamos la atención de quien tenga a su cargo esta obra, donde se perturban las buenas prácticas de policía urbana.

FUNERALES

Por el canónigo señor Vargas Vilches

Esta tarde, después de Laudes, se han verificado en el Crucero de la Santa Iglesia Catedral, solemnísimas exequias en sufragio por el alma del que fué canónigo más antiguo de la misma don Juan Vargas Vilches, recientemente fallecido en Ronda (Málaga).

Se ha levantado, al efecto, un alto catafalco en la Vía-Sacra.

A las cuatro se cantó la vigilia, lecciones y seis responsos solemnes.

Mañana, sábado, se verificará la Misa de Requiem, a las diez.

Recuerdos de antaño

El toque del "Angelus"

Cuando se cerraban las puertas de la ciudad poco después del toque de oraciones, y los sacerdotes descubrían sus cabezas venerables al toque de las campanas que llamaban a la oración del *Angelus*, y los seglares, imitando a los sacerdotes, también se descubrían rezando la oración, el toque de *Angelus* no pasaba para nadie inadvertido, porque la fé tenía su asiento en todas partes.

Veíamos entonces que los grupos de obreros, rindiendo culto a sus cristianos sentimientos y a su educación religiosa, rezaban asimismo la oración, cuando las campanas de las iglesias daban al viento sus ecos metálicos, y a los grupos de aquellos obreros se acercaban los niños, entonando también el *Angelus*.

En aquella época de feliz recordación, todo el mundo escuchaba con respeto la oración del *Angelus*, y todos, con escasas excepciones, rezaban en voz alta la salutación al *Angel del Señor*...

Recordamos que en medio de la calle los padres rezaban en unión de sus hijos la devota oración; que las madres, rezaban también en compañía de sus hijas, tan pronto como las campanas llamaban a los fieles, y en los cuarteles tocaban las cornetas cuando sonaban las campanas en los templos cristianos y los soldados saludaban militarmente al primer toque de la oración.

En aquellos tiempos, en que el principio educativo estaba asociado a la religión cristiana, con sus sabias enseñanzas, cuando el respeto cundía por toda la sociedad, cuando la educación era la norma de vida y buenas costumbres de los ciudadanos y los hombres nacidos en el árbol de Caín no se confundían con las ramas del árbol de la Virtud, el toque de la oración en los templos cristianos era seguido de la salutación, de aquellas tiernas palabras de, «el Angel del Señor, anunció a María...»

Hoy, las campanas de las iglesias parroquiales y las de todos los templos continúan, como entonces, llamando a la oración, pero la fé se deshace lentamente como bola de nieve y los fieles oyen el toque de la campana con frialdad, sin acordarse de enviar al Cielo un saludo a la Virgen Madre en el augusto misterio de la Encarnación del Hijo de Dios.

Buena y loable costumbre la de rezar la oración del *Angelus*; que poco a poco se ha ido perdiendo, como la bola de nieve que lentamente se deshace.

De los tiempos a que nos hemos referido a los actuales, la educación ha perdido tanto como la fé.

Un pueblo sin educación moral ni fé es un pueblo que se deshace con lentitud.

La fé es el baluarte de la religión de nuestros mayores, y la educación el sólido principio, la base sobre la cual se asientan los pueblos cultos.

Enorme diferencia la del pueblo que rezaba en las calles y en las plazas públicas la oración de la tarde, con el que pasa inadvertido los toques de las campanas llamando a los fieles al cumplimiento de esta obligación cristiana.

Mariano Martínez Alguacil.

Dos "sinn feiners" quieren destruir la flota inglesa

Dicen de Londres que durante la noche pasada dos policías de aquella ciudad han detenido en diferentes barrios de la gran metrópoli a cinco irlandeses y una irlandesa, a quienes se les ha hallado documentos demostrativos de pertenecer a una organización «sinn-feiners» que se proponía la destrucción de los acorazados y submarinos surtos en Portsmouth.

Se concede gran importancia a esta detención.

Una conferencia de funcionarios de la policía inglesa y del Ministerio del Interior ha permanecido toda la noche anterior deliberando sobre las posibles ramificaciones de este complot.

El diario londinense «Dayli Chronicle» dice a propósito de lo anterior, que la detención se ha hecho a virtud de la advertida desaparición de importantes documentos del Ministerio de la Marina, lo que originó que dos de los detenidos sean oficiales de aquella complicados en el intento.

Doctor Roncal

Enfermedades internas, garganta, nariz y oídos.—Braulio Laportilla, 3, principal.

LOCALES

En atención a ser muchas las cartas recibidas dando el pésame por el fallecimiento de nuestro hijo, hermano y esposo don José Castejón Torres, y en la imposibilidad de contestar a cada una de ellas como se merecen, nos permitimos por el presente dar a todos nuestras más expresivas gracias por ello, quedando altamente reconocidos a sus deferencias y atenciones.—Los deudos del finado.

—En el rápido de hoy ha regresado a Almería, el inspirado pintor cordobés José Muñoz García, después de haber pasado breve temporada entre nosotros.

—Ayer ha estado en Córdoba unas horas la Ilma. señora marquesa de Tenorio, hermana política del Excmo. señor marqués de Viana. Visitó la Casa de Don Gome.

HOTEL SUIZO

Tarifa, 6 (en la Campana)

SEVILLA

Cuartos de baño.—Calefacción.—Pensión completa 10 pesetas.

Casa muy conocida por la provincia de Córdoba.

Sección religiosa

Santoral de hoy

Día 23.—Viernes. Los Desposorios de la Santísima Virgen con San José, San Ildefonso, arzob. de Toledo.

Santoral y cultos de mañana

Día 24.—Sábado. Nuestra Señora de la Paz, Santos Timoteo y Feliciano, obispos y mártires.

Vida de la Santa.—La fiesta de la descendencia de la Virgen Santísima, que por otro nombre se llama Nuestra Señora de la Paz, se celebra en la imperial ciudad y Arzobispado de Toledo, en memoria del incomparable favor que hizo Dios a la Iglesia de Toledo cuando la bellísima Virgen María, su Madre, Señora nuestra, bajó del cielo acompañada de innumerables ángeles y con inmensa claridad iluminó el templo de Toledo, y se sentó en la Cátedra donde San Ildefonso solía predicar, y vistió al santo Prelado con una santa casulla, labrada por manos de ángeles, y le mandó que usase de ella en sus solemnes fiestas, testificando con este don celestial cuán acepto le había sido el servicio que le hizo defendiendo la gloria de su purísima y perpetua virginidad contra los herejes que la querían impugnar y obscurecer. Celébrase también Nuestra Señora de la Paz, porque cuando el Rey Don Alfonso VI, que ganó a Toledo, indignado contra la Reina, su mujer, y contra el Arzobispo don Bernardo por haber quitado a los moros, contra su promesa, la mezquita principal y haberla hecho templo de cristianos, como era antes, se temía alguna severa demostración de grande enojo, la Virgen de la Paz se puso por medio y se aquietó la ira del Rey, el cual abrazó a la Reina amorosamente y al Arzobispo con grande contento de todos, no cesando de alabar a Dios y a su Madre Santísima por el buen éxito del negocio que tanto mal amenazaba.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Continúa el turno en San Pedro Alcántara. Lo costea este día el M. I. señor don Ruperto Cuadrado y hermana, por sus difuntos.

Jubileo permanente.—En las Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús (Reparadoras).—Durante el tiempo que esté en obras la iglesia, los cultos y el jubileo serán en la capilla privada de las Religiosas, y las horas de entrada del público, de las nueve a las diez y treinta y de las tres a las cinco.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen, visitarán en este día 24, sábado, a Nuestra Señora del Sol, en sus imágenes de la Santa Iglesia Catedral.

Cultos

En la iglesia del Juramento.—Media hora después de oraciones, se celebrará el acostumbrado ejercicio mensual en honor del ínclito Custodio San Rafael. Habrá plática a cargo del P. capellán don José Cañuelo Castro.

Casanova, fotógrafo

Retratos de arte

Concepción, 16

Maiz Plata, Maiz del País, Patatas de Castilla

Almacén de coloniales.—Avenida de Cervantes, 24

Valentín García del Campo.—Córdoba

Telegramas de adhesión

El presidente de la Confederación Gremial Española, nuestro estimado amigo don José Carrillo Pérez, ha recibido el siguiente telegrama de la importante Sociedad Mercantil sevillana. «Unión Comercial»:

«José Carrillo Pérez, Presidente Confederación Gremial Española.—Córdoba.

En junta general celebrada por este organismo se acordó por absoluta unanimidad felicitar a usted por su labor constante en beneficio de las clases mercantiles e industriales y ofrecerle nuestra incondicional adhesión.—Pedro Fernández Palacios, presidente.»

Asimismo ha recibido el que se copia a continuación de la Asociación Patronal Mercantil de Baena.

«Carrillo Pérez, presidente Federación Gremial Cordobesa.—Córdoba:

Al constituirse anoche Asociación Patronal Mercantil, ha sido usted aclamado presidente honorario de la misma, lo que me complace en comunicarle con un cariñoso saludo de estos elementos mercantiles e industriales, que le profesan gran estimación. José Casado.»

Sucesos y denuncias

Le sustraen un cántaro con leche

En la Comisaría de Vigilancia presentó hoy denuncia Narciso Gómez Montero, de que del cortijo «Malabrigo», de este término, donde se halla prestando sus servicios como encargado, le había sido sustraída una cántara de leche, valorada en 20 pesetas, agregando que ignoraba quién fuese el autor del hurto.

La denuncia ha sido trasladada al juzgado de instrucción de la Izquierda.

Pupilo recomendable

José Linde Magaña, dueño de la posada del Sol, ha presentado denuncia contra Joaquín Martín Mencía, el cual se marchó esta mañana de dicha posada dejando a deber 8'75 pesetas y amenazando al mozo de dicha posada.

Una cocinera que se fuga con 25 pesetas

Otra denuncia ha sido formulada por María Serrano García, encargada del prostíbulo establecido en la casa número 9 de la calle Morería.

Según María, esta mañana entregó veinticinco pesetas para que hiciese la compra en el Mercado a la cocinera llamada Aurora, la cual no pareció con la compra y según noticias adquiridas por la denunciante se ha marchado a Sevilla.

El hecho ha sido puesto en conocimiento del Juzgado respectivo.

Por malos tratos

Concepción Barrera Mejías, domiciliada en la calle de Ruano Girón, 12, ha presentado denuncia contra su convecina Rafaela Barona, por haberla maltratado.

En análogo sentido ha denunciado Rosario López Cabrera a su convecino Antonio Cañero, por haberla maltratado en el domicilio de ambos, Obispo López Criado, 5.

De ambos hechos se ha dado traslado a los juzgados municipales respectivos.

El suceso de esta tarde

Un anciano arrollado por un automóvil

A las seis de la tarde ha ocurrido un desgraciado accidente en la plaza de Cánovas, y, a consecuencia de él, ha resultado herido de gravedad un anciano que circulaba por dicha plaza.

A la mencionada hora, circulaba por la calle de Gondomar con dirección a las Tendillas, el automóvil de servicio público número 906 de la matrícula de esta capital de la pertenencia de Manuel Moreno, conocido por el apodo de Flanes.

El auto lo conducía el joven Antonio Ramírez Jiménez, el cual parece que carece de autorización para guiar esta clase de vehículos.

Como a dicha hora era grande la aglomeración de gente, y aunque se ignora cómo se produjo el accidente, es lo cierto que fué arrollado el anciano de 68 años Francisco Moñino Airado, de estado viudo, natural de Mérida (Badajoz), y domiciliado en la Carrera de las Ollerías sin número.

La pareja de Seguridad compuesta por los guardias Ballesteros y Bueno acompañó en el mismo auto al lesionado a la Casa de Socorro.

En dicho centro benéfico, el facultativo de guardia don Pedro Pablos y el practicante señor Monroy, asistieron al anciano, el cual presentaba la fractura de la tibia de la pierna derecha por su tercio inferior, lesión calificada de grave.

El lesionado fué conducido en el mismo automóvil al Hospital de Agudos.

El conductor del auto, Antonio Ramírez, quedó detenido en la Comisaría a disposición del juzgado de instrucción correspondiente.

El «Real Córdoba S. C.» vence a la «Real Balompédica Linense» por 2 tantos a 1

En el partido celebrado esta tarde en el Stadium América entre la «Real Balompédica Linense» y el «Real Córdoba S. C.», triunfó este último por 2 tantos a 1, ganando una copa de plata que se disputaban y que había sido donada por la Junta de señoras de la Casa del Niño, a cuyo beneficio destinaban los ingresos.

En la próxima edición daremos detalles del partido.

Primera casa exportadora de cafés tostados

Saiz y Martínez

Almacenistas importadores.—Córdoba

La casa Underwood

ha establecido taller de reparación de toda clase de máquinas de escribir y abonos de limpieza.

PLAZA DEL ANGEL, 1.

De cinematografía

«Los diez mandamientos»

Ha constituido un éxito artístico de resonancia en los círculos cinematográficos del mundo el estreno de la película «Los diez mandamientos», obra que se califica de «monumental». En Nueva York, las exhibiciones de esta cinta cuéntanse ya por millares, y en Londres, donde se estrenara hace algunos meses, la aceptación del público no ha sido menor. Cecil B. de Mille, el hábil director cinematográfico, hizo, se asegura, uno de sus mejores trabajos en «Los diez mandamientos», apartándose de los temas adocenados.

Invitado De Mille a dar algunas referencias acerca de su nueva obra, lo ha hecho con los siguientes conceptos:

«En los años que llevo de director de películas, he presenciado espectáculos imponentes, pero al tener que dirigir la película que hace mucho tiempo tenía deseos de hacer, se me ofrecieron infinidad de temas y ninguno me parecía lo suficientemente grandioso para dicho objeto.

Sin embargo, al conocer el asunto de «Los diez mandamientos», comprendí que por fin me encontraba ante un tema en el que podía extenderme ilimitadamente y que era de una sublimidad grande. Acudió a mi imaginación aquella escena en que Moisés aparece en medio del desierto egipcio, rígido, con la blanca barba flotando al aire, rodeado de millares de hombres y mujeres, todo un pueblo sujeto a la más abyecta esclavitud durante tres siglos, implorando su salvación.

Se empezó la película por la parte bíblica de cuyas escenas se desprende una moral aplastante: la ley fundamental e inexorable en que los sufrimientos de aquel pueblo fueron el resultado de los errores cometidos por sus antepasados.

De ahí que creyese oportuno dividir «Los diez mandamientos», en dos grandes partes. La primera es el prólogo bíblico, y la segunda un drama estrictamente moderno. Si me hubiese limitado a llevar a la pantalla la relación pictórica del pueblo de Israel, no hay duda que la película habría sido interesante desde el punto de vista sensacional de gran espectáculo; pero el efecto dramático por contraste nos lo da precisamente la segunda parte de la película. La primera parte se desarrolla en los desiertos egipcios, hace tres mil años; el resto en la ciudad de San Francisco de California, el año 1923.

A pesar de su título no tiene carácter religioso: es el eterno conflicto entre el bien y el mal, que los preceptos del Decálogo representan o dan carácter típico a la base de todo drama moderno. Ayer, como hoy, los diez mandamientos son principio y fin de todas las cosas.

Debo confesar, finalmente, que «Los diez mandamientos» corresponden a uno de los serios intentos que se han hecho para presentar ante el público la relación que existe entre los preceptos bíblicos y la vida antigua y moderna. Como he dicho antes, esta película no tiene carácter religioso, pero tengo la completa seguridad de que pocas personas podrán seguir los incidentes descritos en ella, sin que su imaginación se eleve hacia las grandes alturas.»

Alcaldía Constitucional de Córdoba

Hallándose comprendidos en el alistamiento de esta capital para el próximo reemplazo los mozos nacidos en la misma el año 1904, que a continuación se expresa, y desconociéndose la residencia actual de aquellos y la de sus padres, se les cita por medio del presente para que comparezcan al juicio de rectificación que tendrá lugar en estas Casas Consistoriales, el domingo 25 del que rige y en los días siguientes, hasta el cierre definitivo que será el 8 de Febrero próximo, durante cuyo plazo podrán hacerse las reclamaciones que procedan sobre sus inclusiones en este alistamiento, o comprobar haberlo sido en el de otros pueblos, advirtiéndoles que de no verificarlo les parará el perjuicio a que haya lugar.

Córdoba 16 Enero de 1925.—Ricardo Revuelto.

Relación que se cita:

Bautizados en San Andrés

Antonio Gómez Jiménez, hijo de José y de Juana; Antonio Hornero Rubio, de Antonio y Matilde; Antonio Jiménez Cruz, de Martín y Aurelia; Antonio López María, de Antonio y Eugenia; Fermín Muñoz Misas, de José y Josefa; Fidel Muñoz Sánchez, de Rafael y Concepción; Francisco de Toro Sanz; Francisco Valenzuela Torres, de Antonio y Concepción; José Cadenas Rubio, de Cosáreo y María Santos; José Lozano Rojas, de Francisco y Mercedes; José Moral Peña, de José y Dolores; Juan Córdoba Ruiz, de Manuel y Francisca; Manuel Almedina Serrano, de Manuel y Natividad; Manuel Cantador Estévez, de Juan y Manuela; Manuel Navarro Fernández, de Manuel y Josefa; Manuel Ruiz Rodríguez, de Angel y Rafaela.

Manuel Sánchez Sánchez, de Manuel y Manuela; Miguel Martínez López, de José y Dolores; Rafael Afau Pérez, de Francisco y Carmen; Rafael Castro Luque, de José y Dolores; Rafael Chacón Muñoz, de Miguel y Carmen; Rafael Izquierdo Ortiz, de José y Matilde; Rafael Ruiz García, de Carmen, y Rafael Serrano Luque, de Camilo y Juana.

Bautizados en San Francisco

Carlos Casares Gómez, hijo de José y de Dolores; Francisco Baena Prado, de Antonio y Concepción; José Soriano Quero, de Rafael y Rafaela; Manuel Rodríguez Herencia, de Antonio y de Francisca; Mariano Martínez Caballero, de Mariano y de Antonia; Pablo Borrego Gervasini, de José y Florencia, y Rafael Serrano García, de Rafael y Carmen.

Bautizados en el Sagrario

Antonio Cabello Prieto, hijo de José y Concepción; Antonio Chaparro Pérula, de Rafael y Dolores; Antonio González Afau, de Antonio y Marina; Antonio Moreno Romero, de Antonio y Custodia; Antonio Muñoz Marzo, de Manuel y Concepción; Antonio Perales Carmona, Antonio Pérez Casbas, de José y María; Antonio Sexto Moya, de Bernardo e Isabel; Antonio Uceda Torres; de Agustín y Dolores; Aurelio Cecilia Pino, de Juan José y Carmen; Eliseo Gutiérrez Faya, de Andrés y Felipa; Federico Barroso Delgado, de Manuel y María de los Angeles; Federico Pino Blanco; Francisco

Arroyo Castro, de José y Josefa; Francisco Chacón del Rosal, de Antonio y Purificación; Francisco Escobar García, de Francisco y Angela; Francisco Matamoros Bragones, de Angel y Aquilina; Francisco Molina Fernández, de Baltasar y Rafaela; Francisco Navarro Morales, de Francisco y Carmen; Gonzalo Austria Jordán, de Gonzalo y Patrocinio; Joaquín González Gómez, de Manuel y Consuelo; José Acosta Paniagua, de José y Teresa; José Fernández Trujillo, de José y Francisca; José García López, de Rafael y Matilde; José Haba Carmona, de Antonio y Manuela.

José Martino Linares, de José y de Encarnación; José Rivas Gómez, de Juan y Francisca; José Trujillo Marzo, de José y Rafaela; Juan Rafael Gordillo Ruiz, de Vicente y Josefa; Juan Pérez Delgado, de Juan y María del Pilar; Juan Puntas Gómez, de Antonio y Carmen; Luis Blancos Fuentes; Luis Cívico López, de Luis y Dolores; Luis Villegas Velez, de Manuel y Dolores; Manuel Barroso Lara, de Angel y María Antonia; Manuel Bellido Montilla, de Manuel y Soledad; Manuel Gutiérrez Jurado, de Francisco y Antonia; Manuel Jerona Sánchez, de Jerónimo y Manuela; Manuel Martino Ruiz, de Manuel y Rafaela; Manuel Molina Muñoz, de Rafael y Carmen; Pedro Pérez Prieto, de Pedro y Angela; Rafael Cantero Pérez; Rafael Carrasco Castejón, de Manuel y Angeles.

Rafael Cortés de la Torre, de Antonio y María; Rafael Cruz Alcalde, de Angel y María Manuela; Rafael Márquez Guerrero, de Rafael y Encarnación; Rafael Molina Luque, de Juan y Mercedes; Rafael Revuelto Crespo, de Miguel y Dolores; Rafael Sánchez Barea, de Miguel y Carmen; Salvador Martínez Alcaide, de Salvador y Marina; Sebastián Bejarano Berral; Serafín Ceba Olmo, de José y Dolores; Toribio Expósito Arroyo, de Toribio y Rafaela; Valentín Aguilar Leiva; Vicente Torrico Valsera.

Bautizados en el Espíritu Santo

Atanasio Rondan Sánchez, de Antonio y Carmen.

Bautizados en el Salvador

Fernando Serrano Navas, hijo de Emilio y María Bárbara; Francisco González de Canales Pino, de Francisco y de Rafaela; Francisco Lara Rosal, de Francisco y Angela; Luis Cerezo Roa, de José y Dolores; Mariano Blancas Gila, de Julio y Olimpia; Rafael Aguilar Villalón, de Emilio y Enriqueta.

Bautizados en San Juan

Antonio Vargas Castillejo, hijo de José y Rafaela; Claudio Baglietto Muñoz, de Plácido y Emilia; Rafael Vicente Molina, de José y Adela.

Bautizados en San Lorenzo

Adolfo Cuevas Pedregosa, de Patricio y Angela; Antonio Hinojosa Murillo, de Fuensanta; Antonio Jiménez Hinojosa, de Antonio y Enriqueta; Antonio Luque González, de Antonio y María; Antonio Merino Bueno, de Manuel y Concepción; Antonio Moraga Jiménez, de Antonio y María; Antonio Navarro Parejas, de Rafael y Luisa;

Antonio Priego García, de José y María Cinta; Antonio Rubio Roldán, de Manuel y Concepción; Antonio Ruiz-Pérez Martín, de Indalecio y Josefa; Antonio Toro Rodríguez, de Ramón y María; Enrique Horcas González, de Antonio y Josefa.

Francisco Amaro Castello, de Rafael y Fuensanta; Francisco Carmona Megias, de Antonio y Dolores; Francisco Diéguez Usal, de Enrique y Dolores; Francisco Huertas García, de Rafael; Francisco López Muñoz, de Andrés y Carmen; Francisco López Sánchez, de Antonio y María Josefa; Francisco Moyano Luque, de Juan y Antonia; Francisco Navajas Cabello, de José y Rafaela; Francisco Merina Bueno, de Manuel y Concepción; Joaquín Donaire Muñoz, de Francisco y Carmen; José Barba Morales, de Miguel y Adela; José María Carmona Hinojosa, de José y Dolores; José García Carmona, de Juan y Ramona; José Gaveño Gutiérrez, de Antonio y Eduvigia; José Molina Muñoz, de José y Josefa; José Romero Muñoz, de Rafael y Carmen; José Seoane González, de José y María; Manuel Lora Guerra, de Rafael y Francisca; Manuel Rodríguez de la Coba, de José y Rafaela; Manuel Soto Castaño, de Antonio y Concepción; Miguel Olivares Lara, de Miguel y Micaela; Miguel del Pino Cobos, de Miguel y Rafaela; Pedro Pavón Fernández, de Francisco y Mercedes; Rafael Miguez Cantarero, de Rafaela; Rafael Muro Díaz, de Francisco y Concepción; Rafael Nogareda León, de Fernando y Francisca; Rafael Osuna Luque, de Emilio y Manuela; Rafael Rodríguez Gallegos, de Andrés y Antonia; Rafael Torreras López, de Francisco y Juliana; Ramón Blancas Fernández, de Manuel y María; Ramón Gómez Puntas, de Miguel y Rafaela; Salvador Huertas Benítez, de Juan y Carmen.

**

Mañana publicaremos los nombres de los bautizados en las restantes parroquias.

ASLAND

ES EL

CEMENTO

EXIGIDO POR EL

ESTADO

PARA SU CONSTRUCCIONES Y EL QUE SE EMPLEA EN LAS GRANDES OBRAS QUE REQUIEREN LA MÁXIMA RESISTENCIA

PRECIOS

Por vagones completos Tonelada
Sobre vagón Córdoba . 117 pesetas

POR PEQUENAS PARTIDAS
Tonelada en almacén . 130 pesetas
Saco en almacén . . . 7 „

Roses y Bustillo

Avenida de Canalejas, 8.—Córdoba

FEMENINAS

EVOCAACIONES

Poco a poco fué quedando en sombras mi gabinete de trabajo. Celinda, hundida en la butaca de ancho regazo, perdía su mirada en ideales lejanías. Su hermano Julio César fumaba con indolencia mirando los cuadros borrosos en la penumbra, y Martín Urquiola hojeaba un álbum de autógrafos cerca del balcón.

Habíamos charlado mucho. El arte, el deporte, la moda y hasta la política habían cruzado por nuestros cerebros y por nuestros labios en la amable charla que mezcla las cosas más serias con las más risueñas cosas. De pronto, Urquiola propuso:

—Salimos un poco?

—Hoy es domingo—objetó Celinda—y en todas partes encontraremos ese público dominguero, poco distinguido y alborotador. Prefiero quedarme.

—Yo os ofrezco—insistió Martín—un paseo emotivo y artístico.

—Por dónde?

—Ah, es mi secreto! El que tenga fé que me siga.

Se aceptó el paseo misterioso con animada curiosidad.

—Bien—dije yo—, pero antes de salir tomaremos el té. ¿No os parece?

Oprimí un timbre y a los pocos minutos la camarera pizpireta y elegante nos servía la aromática infusión con las golosinas correspondientes.

Salimos. Era ya noche cerrada y las calles madrileñas presentaban su desanimación de todos los domingos. Bajamos Alcalá, atravesamos la Puerta del Sol y nos internamos en la calle Mayor.

—¿Puede saberse a dónde nos llevas?—interrogó Julio César a Urquiola.

—Ahora lo verás—contestó éste.

Llegamos a la plaza de la Villa.

—Ves—dijo Urquiola—. Esa casa del fondo es la casa del Cardenal Cisneros, y desde esas ventanas altas fué desde donde mostró a los nobles rebeldes los cañones que en esta misma plaza estaban diciendo: «Esos son mis poderes». Aquí, a la izquierda, tenéis la Torre de los Lujanes, donde Francisco I de Francia estuvo prisionero de nuestro Emperador Carlos I.

—¿Y este es el misterio que nos guardabas?—protestó Julio César.—¿Crees que llegamos ayer del pueblo o que somos tan ignorantes que desconocemos esas páginas de la historia patria?

—Supongo que antes lo conocerías; pero estoy seguro que desconocéis algo que está muy cerca de aquí. Venid.

Y hablando por una callejuela nos internó en un barrio extremo. Era como si de un golpe hubiéramos retrasado tres o cuatro siglos. Aquellas calles estrechas llenas de revueltas y encrucijadas, donde abundan las casas antiquísimas con su reja de forja salmantina, tal cual palacio señorial eleva su traza severa y bella, y por momentos nos parece oír el ruido de la ronda acercándose y ver la silueta de un caballero galán y espadachín cortejando a la reja de su amada.

Urquiola, explicaba.

—Este es el palacio del marqués de la Mantaa. Aquella es la casa en que se dijo habitaban los duendes. Por aquí se sale a la

Guy del Quemadero, lugar de autos de fe. Bajando por aquí salimos a San Andrés. En esta casa vivió como criado Mateo Alemán y en ella escribió su inmortal «Guzmán de Alfarache».

Y nosotros evocábamos aquellos hombres y aquellos tiempos en que nuestra España era grande y era temida y respetada. Aquellos tiempos en que no salíamos tanto ni había tantas diversiones como hoy, pero en los cuales decir español era como pregonar la ejecutoria más limpia de la más limpia nobleza.

Hablando de estas cosas regresamos a mi casa cuando ya era hora de comer. En la puerta se despidieron mis amigos rehusando mi invitación, y yo subí a mi cuarto.

Me quité el traje que había llevado en mi paseo, y para bajar al comedor me puse en sencillo vestido de crespón «mibourg» azulina, bordado con cadenas de oro y graciosamente cerrado al sesgo, con un lazo en el escote y otro lazo en la cadera. La cortísima falda de este vestido dejaba asomar por debajo otra segunda falda del mismo género, plisada en tablitas. Es mi lindo modelo.

Regina.

Madrid, enero, 1925.

GOBIERNO CIVIL

Concurso

La Administración principal de Correos de esta capital anuncia concurso para el arriendo de local con destino a oficinas para el ramo de Correos de Castro del Rio.

Certificación

La Alcaldía de Santaella remite certificación de no haberse presentado durante el tiempo que ha estado expuesto al público reclamación alguna contra el proyecto de un aprovechamiento de aguas, solicitado por el vecino de Puente Genil don José Morales Cano.

Sin rival

Anís Machaquito

Reyes

Rute

POR LOS PUEBLOS

Hurto de leña

Al juzgado municipal de Villanueva del Rey ha sido denunciado el vecino de dicho pueblo Diego Gómez Caballero, autor del hurto de dos cargas de leña de encina, realizado en la dehesa boyal de aquel término.

También han sido denunciados al juzgado de Priego los vecinos de dicha ciudad Pedro Mota Leiva, Antonio Gutiérrez Barea, Francisco Aguilera Pérez y Fausto Gutiérrez Barea, a quienes sorprendió la benemérita hurtando leña en el sitio llamado «Asombros», de aquel término.

El autor de un hurto

La guardia civil del puesto de Aguilar ha detenido al vecino de dicha ciudad Antonio González Rivas (a) El Conejo, autor de la sustracción de dos sacos de picón al vecino de Montilla José Tejada Martínez.

Dicho sujeto ingresó en la cárcel a disposición del juzgado municipal de Aguilar.

Sección comercial

Matadero de Córdoba

Semana del 19 al 24 de Enero.

Precios libres para el entrador.—Ganado vacuno, de 3'69 a 3'70.—Terneras, 3'90 a 0'00. Lanar y cabrío, a 2'65.

Precios de cotización del 20 de Enero hasta nuevo aviso.—Vaca con hueso, 4'20 pesetas.—Id. sin id., 5.60.—Ternera con hueso, 4'46.—Id. sin id., 5'96.—Machos, 3'36.

Hijos de A. Pintado

Vinos de mesa.—Servicio a domicilio
Barroso, 9 Teléfono 285

BODEGA

LOPEZ TELLO

Vinos de Valdepeñas, los preferidos por quienes desean garantía en calidad y pureza.

Avenida Canalejas, núm. 3

Grata impresión

Con motivo del viaje regio se ha podido comprobar por nuestras autoridades, la elegancia que les distingue merced a Casa Murillo y Espín, Concepción 33, 35 y 37.

Vigas y hierros en L

De todos los peraltes

Dirigir los pedidos a los almacenes de

ROSES Y BUSTILLO

Avenida Canalejas, 8.-Córdoba

EL CUENTO DE HOY

Nanette tiene siempre razón

Nanette volvió del «five o'clock» que a diario y simultáneamente con sus visitas y sus pruebas justificaba su papel en la vida. Dejó su cibelina en las manos de su doncella, y a la vez que echaba sobre una butaca el gorrito que había sujetado su cabeza, dijo a Jaime Fernier, su marido:

—¿Sabes? Ivona Courchet se ha hecho cortar también el pelo.

Como Jaime siguiese abstraído en la lectura de su diario vespertino, ella insistió:

—Hoy Ivona, ayer Gabriela, anteayer Susana, la que, sin embargo, había jurado que no sacrificaría a la moda su cabellera dorada, de la que se sentía tan orgullosa... Todas van cayendo.

—¿Crees tú—dijo simplemente Fernier, sin levantar siquiera los ojos.

Nanette prosiguió:

—Hasta la loca de la baronesa Prima y esa gran pava de Vaumar-Jotier.

Suspiró descontenta:

—Ya no queda más que yo.

Jaime se creyó entonces en el caso de dirigirla una mirada tierna.

—Tú eres demasiado bonita para que necesites ser original—dijo él.

—Original, sin duda—gruñó ella—. En todo caso no quiero ser ridícula, y a fuerza de obedecerte estoy a dos dedos de serlo.

Rogóla Jaime que hiciese memoria.

—No olvides lo que te he prometido. Ojo por ojo, diente por diente, pelo por pelo. Si tú te cortas los cabellos, yo me dejo crecer la barba.

Levantó ella los hombros con un gesto de incredulidad. Desde que las mujeres venían adoptando la moda de cortar sus cabelleras, Jaime se esforzaba en convencerla de que la satisfacción del deseo de imitarlas la supondría tener un marido cuya barba iría creciendo día por día hasta poder competir con la de los zapadores-minadores de los ejércitos napoleónicos. No creía ella en ese espantajo y lo acogía risueña. Elegante y hasta un poco «snob», no era de temer que Jaime diese libre curso a su sistema piloso sabiendo por experiencia que su cara rasurada placía a los besos femeninos.

Así, pues, ¿por qué habría de refrenar por más tiempo el capricho que la hostigaba? Algunos tizeretazos y asunto concluido. Cuando Jaime la viese tan linda, con su cabellera corta, sería el primero en alegrarse.

No dudó más, y una noche, al volver de sus correrías, tés y visitas, se dió el gusto de pasar por la nariz de su marido su cabecita sabiamente cortada y ensortijada.

Los cabellos cortos le cosquillearon las narices y tuvo un estremecimiento, calculó los perjuicios y, sin más rodeos, exclamó:

—Está bien. Ya sé lo que me toca hacer.

Desde ese momento adiós navaja de afeitar, jabón en tubo, rasguños, piedra refrescante, tiempo perdido en rascarse la epidermis. El pelo enemigo, perseguido hasta entonces, recobró su independencia, la libertad de crecer, de imponerse, de extenderse. Una semana después la cara de Jaime Fernier hubiese podido ser utilizada para cepillar la ropa; al mes siguiente tomó

el aspecto de una escobilla. Al paso que iba parecería muy pronto la barba del profeta.

En vano Nanette, espectadora de esta vegetación capilar, repetía:

—Es demasiado fuerte. Esto rebasa ya los límites... ¡Que yo, una mujer ultramoderna, tenga que soportar un compañero semejante a los hombres de las cavernas!

A todo cuanto él le anunciaba, le confiaba o le consultaba, ella no tenía más que esta réplica.

—¡Tu barba!

E invariablemente Jaime decía:

—Gracias; el niño va bien. Dentro de poco haré la competencia al «Moisés» de Miguel Ángel.

Ella, maligna, observaba:

—El «Moisés» en cuestión, además de su barba, tiene unos apéndices sobre el cráneo.

Sonreía él imperturbable porque tenía confianza en Nanette y no la creía capaz de ciertas represalias. Pero, precisamente porque era decente y porque era buena, no le era posible inclinarse bajo la ley del amo y rendir sus armas sin intentar la victoria. Jaime había ganado la primer partida; ella debería tener la gloria de la segunda.

Una mañana, Jaime la encontró en su tocador abstraída en la composición de una mixtura untuosa que trascendía a orégano.

—¿Qué es eso?—preguntó:

Ella se dignó informarle:

—Un secreto de belleza para la cabellera, a la cual da una brillantez y una suavidad incomparables.

—¡Toma, toma!—dijo él pensando en su barba, que no estaba aún todo lo fina y lustrosa que deseaba.

Nanette, pérfida, añadió:

—Andrés de Fouquières emplea este producto para su bigote y está encantado... ¿Quieres ensayarlo en tu barba?

Le agradeció que se anticipase a su deseo, y acto seguido se prestó a la bienhechora experiencia.

Era una crema muy dulce, cuyo olor le acariciaba las narices, mientras Nanette, con una espátula de hueso, extendía sobre sus mejillas, sus labios y su barba la pasta salúfiera.

Terminada la operación, Nanette pronunció estas palabras:

—Espera cinco minutos: el tiempo necesario para que el producto milagroso haga su efecto.

Se estuvo quieto, callado, satisfecho de las cosas, de los hechos y de los seres, de Nanette, que, a pesar de sus cabellos cortos—había que reconocerlo—, estaba encantadora, del amor que llenaba su corazón y de la barba que pronto embellecería su semblante. Porque se había habituado ya a este adorno natural, y envaneciase de parecerse a un príncipe de las finanzas.

—Ya, dijo, al fin, Nanette. Creo que ya está.

Delicadamente cogió la punta de la barba, que en seguida se le quedó en la mano.

—Mira—, dijo enseñando a Jaime lo que había sido un cepillo, después un escobón y

que ya no era más que el rabo de un viejo plumero.

Lanzó él un grito de espanto. Por todas partes donde ella estiraba, su barba, su bella barba, se iba, parecida a la estopa.

—Vamos—exclamó Nanette, triunfante—. ¿Tienes algo que decir de este gran depilatorio?

Estaba burlado. Apaciguada su cólera, contempló a Nanette. Decididamente estaba encantadora, y tuvo que pensar que acomodándole a su gusto le daba ella una prueba de la continuidad de su cariño. Sólo un pequeño reproche surgía en su ánimo, el de que Nanette, por su parte, hubiese transformado la mujer que él había escogido.

Juana Landre.

Rakowsky pronuncia un discurso belicoso

Telegramas de origen ruso recibidos en París, dicen que el encargado de negocios rusos en Londres, M. Rakowsky, que ha ido a Moscú para discutir con sus jefes de la política extranjera de los soviets, ha pronunciado un importante discurso la pasada tarde en una reunión de los dictadores.

Según Rakowsky, el tratado anglo-ruso ha sido rechazado por el Gabinete conservador; no porque contuviera cláusulas perjudiciales a Inglaterra, sino porque el conservadurismo inglés temía que dicho tratado sirviera para consolidar el régimen soviético.

Los capitalistas extranjeros, añadió el orador, siguen pensando que les será posible imponer una especie de plan Dawes a Rusia, a lo que los Soviets deben responder que después de haber luchado durante siete años por obtener la independencia no van a dejar a Rusia retroceder a la condición de un segundo Marruecos.

La situación internacional a la hora presente se parece notablemente a aquella que existía la víspera de la gran guerra. En Marruecos, los Balkanes y la China la vuelta a las hostilidades es fácil, y para ese caso Rusia debe seguir los acontecimientos desde muy cerca.

Almacenistas de
café y coloniales

Carmona Hermanos y C.^o
CÓRDOBA

El presidente Coolidge y Alfonso XIII

Con ocasión de inaugurarse el nuevo cable de la compañía de Western Unión, establecido directamente entre Nueva York y Málaga, el presidente Coolidge ha enviado un mensaje de felicitación al Rey don Alfonso XIII, declarando que esta inauguración contribuirá al desenvolvimiento de los intereses comunes a ambos pueblos.

El Rey español ha respondido en sentido análogo y ha declarado que espera, asimismo, que el nuevo cable signifique un nuevo lazo de unión y de acrecentamiento de los intereses comunes.

Importante falsificación

En los escaparates de sus tiendas de Madrid, exhibe en estos días la Perfumería Gal, muestras de diversas falsificaciones e imitaciones de que ha sido objeto, en España y América, su inconfundible Jabón Heno de Pravia. Se trata de mixtificaciones burdas, no necesitándose explicación para distinguirlas; se conocen fácilmente por el olor, por las etiquetas y otros muchos datos de presentación.

La Perfumería Gal persigue estas falsificaciones, que no tardarán en quedar extirpadas del mercado. Sin embargo, para evitar que el público pueda sufrir decepciones o perjuicios en sus compras, recomienda a los consumidores de esta plaza que adquieran sus productos solamente en los establecimientos relacionados por orden alfabético a continuación, que ostentan en sus escaparates la placa de su casa y en los cuales se expenden a los precios de tarifa, absteniéndose de aceptar los que en otras partes puedan ofrecerles a precio inferior, pues cabe en este caso la posibilidad de que no sean legítimos o presenten deficiencias. Solo comprándolos en los establecimientos que exhiban dicha placa roja con letras blancas, podrán los compradores tener la seguridad de que adquieren productos en buen estado y de legítima procedencia.

Vendedores de nuestros productos en Córdoba

AL POR MAYOR

Don Antonio Alfaro Rodríguez Marín, 8. Don Manuel Carmona Vaca . . . Claudio Marcelo, 3.
Don Pedro Ortiz Forcada . . . Alfonso XIII, 46.

AL DETALL

D. Eloy Alvarez García . . .	Victoriano Rivera, 6.	D. José Linares Simón . . .	Gondomar, 4.
D. Francisco Arenas	Conde de Cárdenas, 8.	D. José Márquez Lubián . .	Claudio Marcelo, 10.
D. Angel Avilés Marín . . .	Claudio Marcelo, 8.	D. J. Martínez Jiménez . . .	Conde de Cárdenas, 24.
D. Francisco Bracho C. Hidalgo	María Cristina, 4.	D. Rafael Moyano Cantarero .	Góngora, 3.
D. Manuel Carmona Vaca . . .	Claudio Marcelo, 3.	D. José Molleja	Claudio Marcelo, 10.
D. Agustín Carrillo	Victoriano Rivera, 2.	D. Manuel Muñoz	Claudio Marcelo, 5.
D. Luis Castanys Pujol	Librería, 19.	D. Al . . . Ortiz Natera . . .	Gondomar, 4.
D. Francisco Castillo Alés . . .	Rodríguez Marín, 5.	D. Pedro Ortiz Forcada . . .	Alfonso XIII, 46.
D. Juan Durán Velilla	Alfonso XIII, 1.	Sres. Pueyo y C. ^a	Claudio Marcelo, 4 y 6.
D. Antonio Espina Bonilla . . .	María Cristina, 4.	Sres. Juan Quevedo Guerrero (S. en C.)	Rodríguez Marín, 4.
D. Antonio Estrada	Conde de Cárdenas, 21.	D. Juan de los Ríos	Alfonso XIII, 33.
D. José Fabra Copete	Gondomar, 3.	D. Enrique Rodríguez Yuste .	Sánchez Peña, 2.
D. Antonio Fuentes Sestón . . .	Alfonso XIII, 52.	Sres. Sobrinos de Guillermo Jiménez	Gondomar, 4.
D. Pedro Garrido	Victoriano Rivera, 1.	D. Enrique Villegas Rodríguez	Almagro, 30.
D. Francisco Gavilán Bravo . . .	Conde de Cárdenas, 15.	D. Manuel Villegas Montesino	Gondomar, 8.
D. Rafael Hoyo y Romero . . .	Duque de Hornachuelos,	D. Antonio Zafra Vela	Conde de Cárdenas,
D. Enrique León	Ambrosio de Morales, 2.		

Información telefónica

La manifestación de hoy ha sido brillantísima

El desfile de los manifestantes ha sido presenciado por un gentío inmenso; se calcula en más de 70.000 el número de los que han desfilado. El alcalde de Madrid dirige un saludo a las provincias por medio de la prensa.

(De nuestro servicio particular)

De Madrid

Madrid 23, de las 11 a las 19.

La manifestación patriótica

El desfile de los Ayuntamientos es presenciado por un gentío inmenso.-Entusiasmo indescriptible

A las nueve de la mañana comenzaron a llegar al Retiro las numerosísimas comisiones municipales y las banderas y enseñas.

El hermoso paseo ofrecía un aspecto bellísimo. El público llenaba los alrededores del Retiro y un gentío inmenso se situó alrededor del lugar donde se inició la manifestación patriótica.

Se situaron los Ayuntamientos y banderas por el orden ya conocido.

En último término iba el Ayuntamiento de Madrid, bajo mazas.

El alcalde, conde de Vallellano, no ocultaba la satisfacción que le producía aquel espectáculo.

Un saludo para provincias

Poco antes de comenzar la manifestación tuvimos el gusto de saludar al alcalde de Madrid, que se hallaba satisfechísimo del orden con que se realizaba el programa.

Nos dijo el alcalde que enviaba un saludo a las provincias de España por medio de sus respectivos periódicos.

Todas las comisiones—añadió—vienen llenos de entusiasmo y esto constituye un orgullo para Madrid, que con el mayor cariño acoge a los forasteros.

Cuando terminamos de hablar con el conde de Vallellano, las bandas de música anunciaron que daba comienzo la solemne manifestación.

La manifestación.-Banderas y enseñas

En primer término iban los batidores a caballo, a toda gala, que abrían marcha, luego la guardia municipal, también de gala, y seguían las representaciones municipales.

El público se apiñaba para presenciar el desfile.

La banda de música del regimiento de León se hallaba en la plaza de la Independencia. La del regimiento del Rey en la de la Cibeles. En la Puerta del Sol la de Covadonga, y, por último, frente a la Casa Consistorial, en la plaza de la Villa, estaba la brillante banda de Ingenieros.

Con las comisiones municipales desfilaron muchas banderas y enseñas.

Llamaron la atención la bandera del regimiento de Ultonia, que va con el Ayuntamiento de Gerona, el Pendón de Alfonso VIII y la histórica enseña de la ciudad de Murcia.

Al pasar la «Señera» de Valencia y los célebres gigantes y cabezudos de Zaragoza, la multitud prorrumpió en una prolongada ovación.

La comisión del Ayuntamiento de Toledo ha acudido a la manifestación con el Pendón Real de la ciudad, que le otorgó el Rey don Pedro I, según privilegio dado en Valladolid.

También se destacaron los representantes de Béjar, que llevaban los típicos trajes del país; los de Murcia, portadores de un monumental tapiz hecho de flores naturales; un grupo de muchachas de esta ciudad, también con los trajes de aquella comarca.

La comisión municipal de Córdoba, a cuyo frente iba el alcalde, señor Cruz Conde, fué ovacionadísima.

Con el Ayuntamiento de Orense iban los célebres coros, que entonaban cánticos de la tierra.

Al llegar a la Puerta del Sol los manifestantes fueron objeto de una ovación que duró largo rato.

Frente al Ayuntamiento cantaron los coros gallegos, y la banda de Ingenieros interpretó varias composiciones.

La plaza de Oriente ofrecía un imponente aspecto.

El Rey, con el Directorio en pleno, presenció el desfile desde uno de los balcones de Palacio.

En la planta baja del Regio Alcázar estaban los jefes y oficiales heridos en la campaña de Marruecos.

A pesar de la aglomeración de público, no hubo que registrar incidente alguno de importancia.

El relevo de la guardia

A las ocho de la mañana se verificó el relevo de la guardia exterior de Palacio, en lugar de a las ocho como es costumbre.

Fuó presenciado por numeroso público, en su mayoría forasteros.

El Directorio en Palacio

A las 10:15 de la mañana llegó a Palacio el Directorio en pleno.

El general Primo de Rivera, antes de penetrar en el regio alcázar, pasó revista al Somatén del distrito de Buenavista que formaba ante Palacio.

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

Más detalles de la manifestación de hoy

Un guardia urbano de Barcelona, que llevaba la bandera del Ayuntamiento de la ciudad condal, cayó al suelo a consecuencia de haber resbalado el caballo que montaba, resultando ileso.

El general Primo de Rivera dispuso que la bandera fuera llevada a pie.

Al pasar la representación de Santa Cruz de Tenerife, el duque de Santa Elena pronunció un elocuente discurso, saludando a aquel Ayuntamiento.

Cuando llegó frente a Palacio el Ayuntamiento de Castellón de la Plana, elevaronse varios globitos con los nombres de los pueblos de aquella provincia.

Una escuadrilla de aeroplanos evolucionó por Madrid y otros seguían la dirección de la comitiva.

En el balcón de Palacio, además de Sus Majestades los Reyes don Alfonso y doña Victoria, se hallaban la Reina doña María Cristina, las infantas, los infantitos, duquesa de Talavera, el Directorio en pleno y el arzobispo de Burgos.

Los alabarderos situáronse en la puerta de Palacio.

La banda rindió honores a las banderas.

Las de los municipios de Barcelona y Valencia interpretaron diversas piezas regionales.

Los álbums de Mayordomía se llenan de firmas

Los álbums colocados hoy en la Mayordomía de Palacio se han llenado rápidamente de firmas.

Entre ellas figuran las de los exministros Maestre, Sánchez de Toca, marqués de Lema, Pontejo, Matos, Prado Palacios, Ordóñez, Goicoechea, Arias de Miranda y otros.

Los Somatenes

El Somatén madrileño en masa formó frente a Palacio durante la gran manifestación de hoy.

Se calcula en cinco mil el número de somatenistas que han desfilado.

Al frente de ellos figuraba el comandante general señor Dabán.

Un telegrama del general Saro

El general Saro, jefe de una de las columnas que operan en el límite de la zona internacional, que fué coronel del regimiento Inmemorial del Rey, ha dirigido al Monarca el siguiente telegrama:

«Combatiendo esta columna en dirección a Punta Alta, ruégole acepte el homenaje que tributan mis soldados al Primero de nuestra gloriosa España.»

A este despacho ha contestado el Rey con otro muy expresivo.

La Unión Patriótica celebrará un mitin

El domingo 25 se celebrará en el Teatro del Centro un mitin de Uniones Patrióticas.

En dicho acto se hará oferta al presidente del Directorio del álbum del homenaje nacional iniciado hace tiempo en Barcelona.

El acto dará comienzo a las once de la mañana.

El alcalde de Córdoba habla con un redactor de nuestra Agencia

Al medio día estuvo visitando un redactor de nuestra Agencia al alcalde de Córdoba don José Cruz Conde.

Este estaba satisfechísimo del resultado de la manifestación.

La comisión municipal de Córdoba fué objeto de reiterados aplausos durante el desfile por parte de la colonia cordobesa residente en Madrid.

Se oyeron muchos vivas al alcalde.

Nos dijo el señor Cruz Conde que mañana asistirá a una reunión en la Diputación provincial, invitado por el presidente.

Añadió que el subsecretario de Fomento también le ha señalado hora para conversar con él sobre el importante problema de las aguas procedentes del Pantano del Guadalmellato.

También será recibido en audiencia particular por el presidente del Directorio general Primó de Rivera.

Se desestima una instancia de los maestros

La «Gaceta» de hoy publica una disposición por la cual se desestima una instancia presentada por los maestros nacionales, solicitando que se les abonen por concepto de adultos la cuarta parte del haber que disfrutaban.

El número de manifestantes

Es tarea casi imposible dar una cifra exacta del número de manifestantes, pero calculábase en unos 70.000.

Solamente en el día de hoy han entrado en la Corte más de 30.000 forasteros, que vienen a tomar parte en el homenaje a los Reyes.

Los manifestantes, al pasar frente a Palacio, daban vivas a los Reyes. Y al terminar la manifestación la enorme concurrencia estacionada frente al regio alcázar, tributó a los Soberanos una imponente ovación.

La recepción en Palacio

A las cinco de la tarde, y una vez terminada la recepción general con el desfile de la guarnición de Madrid, ha dado comienzo la solemne recepción en Palacio.

Las Diputaciones y Ayuntamientos de provincias desfilaron ante SS. MM. en un salón del regio alcázar preparado al efecto.

Aunque el protocolo exige la etiqueta, en este caso se ha desistido, tolerándose que vayan de americana.

El Rey, afablemente, conversó con los representantes.

La entrada de las Diputaciones y Ayuntamientos se hace por la puerta de la esca-

lera del Príncipe y la salida por la escalera principal.

Además de los representantes provinciales y municipales toman parte en la recepción representaciones de las Cámaras de Comercio, Industria y Urbana.

A la hora que cerramos la edición continúa la recepción.

Una fotografía de la Reina doña Victoria

Su Majestad la Reina doña Victoria ha enviado una fotografía suya a la presidenta de la Unión de Damas Española.

Dice así la dedicatoria:

«A la marquesa de Unzá del Valle, en recuerdo del homenaje que la Unión de Damas Españolas me han hecho y que agradezco con todo el alma.»

De provincias

BARCELONA

Se aplaza la manifestación del domingo

Barcelona 23.—El gobernador civil interino ha recibido un telegrama del marqués de Estella, en el que éste le manifiesta que sería conveniente se aplazase por unos días la manifestación patriótica que el próximo domingo iba a celebrarse en la ciudad condal como homenaje a S. M. el Rey.

Obedece este aplazamiento a la dificultad de regresar con tiempo a Barcelona las numerosas comisiones que se hallan en Madrid.

El general La Barrera ha contestado al presidente accediendo, y esperando que se señale la fecha de la celebración.

El regreso de Milans de Bosch

Barcelona 23.—Se espera la llegada del general Milans del Boch, que se halla en Madrid tomando parte en el homenaje al Rey.

Un empleado fallece de repente

Barcelona 23.—El empleado de la oficina de recaudación municipal don Mariano Reus, hallándose hoy en su despacho sintióse enfermo, falleciendo pocos momentos después.

El santo del Rey

Barcelona 23.—Con motivo de la festividad del día se ha celebrado una recepción oficial en el Gobierno.

Desfilaron ante el general La Barrera todo el elemento oficial, Somatenes, Unión Patriótica, cónsules, etc.

Llegada de un poeta ilustre

Barcelona 23.—Llegó el ilustre poeta Rabindranath Tagore, procedente de América del Sur.

Visitó los principales monumentos.

Se propone el ilustre poeta visitar varias poblaciones de España.

Incendio

Barcelona 23.—Se ha declarado un incendio en una fábrica de algodón, situada en la calle de Margot, número 6.

Las pérdidas son considerables.

No han ocurrido desgracias personales.

Del extranjero

Tragedia en un túnel

San Francisco de California 23.—En el túnel de un ferrocarril particular, propiedad de las minas de petróleo de Sterra, se ha producido una catástrofe.

Uno de los pequeños trenes que se utilizan para transportar las herramientas y obreros de las minas de un lado a otro de la montaña, sufrió un gran recalentamiento de las calderas a causa de haberse entorpecido la chimenea, y la máquina hizo explosión.

El maquinista y seis obreros murieron en el acto, y, entre las tierras derrumbadas, han desaparecido catorce.

Los heridos son innumerables y muy grandes las pérdidas.

De un cabaret a oscuras desaparecen varias alhajas

París 23.—Siendo uno de los espectáculos que se hacían en el cabaret la «Mariposa de Oro» a base de quedarse durante unos minutos la sala a oscuras, unos audaces ladrones, enterados de ello, se presentaron anoche en el cabaret, y al apagarse las luces forzaron a algunos de los presentes obligándoles a entregarles cuantas joyas llevaban.

Cuando las luces se encendieron a los gritos de los despojados, los audaces ladrones ya habían ganado la calle, dándose a la fuga.

El valor de lo robado asciende a cincuenta mil francos en joyas y treinta mil en billetes.

Los ladrones no han sido detenidos y el número que dió lugar al robo ha sido prohibido por las autoridades.

Un buzo encuentra un cadáver en el mar

Nueva York 23.—Un buzo que se arrojó al mar en el puerto, para buscar un monedero con alhajas que se le había caído a una señora, encontró en el fondo el cadáver de un hombre, con una piedra de gran tamaño atada al cuello.

Sacado a la superficie, los médicos reconocieron el cadáver, asegurando que no llevaba en el agua más de hora y media.

Se ignora si se trata de un crimen o de un suicidio, aunque ciertos indicios, entre ellos algunos magullamientos, como de lucha, que sufre el cadáver, hacen suponer que se trata de lo primero.

Se hacen gestiones para comprobar la verdad de estas sospechas.

No se ha podido identificar el cadáver, que es de un hombre joven y elegantemente vestido.

Le roban la dentadura

Cintra 23.—A la artista Esther Denis, cuando salía del Teatro Antoine, unos desconocidos amordazaronla, robándole la dentadura que llevaba postiza y que es considerada de gran valor.

Defensa de los viticultores franceses

París 23.—El grupo vitícola de Senado está celebrando reuniones, presididas por Maurice Serraut, tratando de la situación crítica de los viticultores.

Iniciarán una campaña de defensa contra los llamados vinos exóticos.

Desde Moriles

En el correo de hoy ha salido para la corte una nutrida comisión para asistir al homenaje a los Reyes don Alfonso y doña Victoria Eugenia y hacerles entrega del nombramiento de alcaldes honorarios de este ayuntamiento.

Componen dicha comisión: En representación del ayuntamiento el alcalde presidente don Juan López Fernández, el primer teniente de alcalde don Rafael Chacón Fernández, el depositario municipal don Eusebio Aguilera Sánchez y el secretario don Manuel Calles Pérez.

En representación de la Unión Patriótica don Rafael Chacón Gutiérrez, don Francisco Perales Lara, don Pedro Cortés Argona y don Fernando Fernández Doblaz; y en representación del Somatén don Fernando Doblaz Leiva, don Gabriel Gutiérrez Doblaz y don Francisco Moreno Quintero.

Dicha comisión, a más de asistir al homenaje a SS. MM. gestionarán en la corte, el pronto despacho de la instancia que el pueblo en general eleva a los poderes públicos en súplica de que se aumente la cantidad consignada para la construcción de dos escuelas públicas con casa habitación para los señores profesores, a la suma de setenta mil pesetas. — *Corresponsal.*

Nadie puede dar mejores precios que EL METRO. Muchos te ofrecerán venderte más barato. Compráballo y verás como no es cierto.

Información de Huelva

(DE NUESTRO CORRESPONSAL SEÑOR DE LA CORTE)

La fiesta del Patrón

Sin que tengamos que lamentar suceso desagradable, pasó el día del Santo Patrón, San Sebastián, que, ni que decir tiene, estuvo el barrio alto concurrendísimo, predominando lindas caras de la muchas jóvenes que visitaron aquel barrio, a más de las que habitan por aquellos alrededores, que no son pocas.

La banda municipal, tanto por la tarde como por la noche, interpretó lo mejor de su repertorio y se quemaron vistosos fuegos artificiales.

Una recepción el día del Rey

Mañana, día 23, con motivo de celebrar su fiesta onomástica S. M. el Rey, tendrá lugar en el salón de actos de la excelentísima Diputación provincial una recepción, recibiendo en cortes el gobernador civil señor Andrade Chinchilla a las corporaciones civiles y militares.

Incendio de la gasolinera número 3, surta en nuestra ría, resultando siete heridos.

Por causas que se ignoran y sin tiempo para darse cuenta del peligro, vióse de pronto, a causa de una explosión, envuelta en llamas, la gasolinera de guerra número 3, surta en nuestra ría.

A pesar de los grandes esfuerzos realizados por el personal de dotación, así como el

del cañonero «Vasco Núñez de Balboa», aquellos fueron insuficientes, pues era tan grandes las llamas que había en la embarcación siniestrada, que no se pudo evitar ni extinguir.

Del accidente resultaron heridos: el comandante de la «M-3», alférez de navío don Antonio Amuzategui y el fogonero Manuel Olmo, graves, y con heridas menos graves: el primer maquinista don José Vázquez Morales, el marinero Joaquín Gutiérrez Liañez, el ayudante de máquina don Juan Rivero Ruiz y los marineros Antonio Lozano y Antonio Albajara Ballesteros.

Todos los heridos fueron trasladados al «Vasco Núñez de Balboa», en donde se les prestaron los auxilios consiguientes.

El señor comandante de Marina, tan pronto tuvo noticia del suceso, se personó en el muelle, instruyendo las debidas diligencias y dando cuenta del hecho a las autoridades superiores.

Una limosna

La viuda del comerciante de esta plaza fallecido el día 15 del actual, con motivo de celebrarse el día 23 misa por el eterno descanso de su alma, ha donado una buena suma a la Asociación Onubense de Caridad, a fin de que ese día se la reparta a los pobres.

Corte.

22-1-1925.

EL METRO no te fiarán nada, no te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios bajos.

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas, 50 céntimos

Aguas de Villaharta, Peñas Blancas, para diabéticos y debilitados en general. Manantial de Santa Elisa, la mejor de mesa; San Rafael y Malos Pasos, reconstituyente. Representación y depósito, casa Pozo. Reloj, 1. Teléfono 53. Por cajas completas se sirve a domicilio.

Autobús «España II». Se alquila para peajes y otros servicios análogos. Se recomienda por su absoluta comodidad, precios reducidísimos. — Avisos: Porterías de los Círculos de Labradores y Mercantil, San Eulogio, 6 y Emilio Castelar, 49.

Almoneda. — Se hace almoneda urgente por tenerse que ausentar de esta población. de muebles y enseres en la calle de Braulio Laportilla, número 2, piso 2.º, derecha, de once a una y de cuatro a seis.

Academia de corte para señoritas, sistema rápido. Clases diarias y por horas desde diez mañana a diez noche. Villalones 1. Córdoba.

Admitense uno o dos señores en familia. Buena habitación amueblada, todo nuevo, asistencia especial y limpieza. Precio económico. San Francisco, 56.

Colonia «San Fernando». — Situada entre las huertas de San Pablo y Vista Hermosa, en la carretera de los Arenales. Se venden parcelas de terreno al contado o a pagar en varios años. Precio económico. Informarán, calle María Cristina, 5.

Cervecería. — Se vende una con amplio local, amueblada y en sitio céntrico. Excelentes bebidas. Razón; Sevilla, número 14.

Arendamiento. — Desde el día de un piso cómodo, con habitaciones higiénicas, luz eléctrica, agua, inodoro y azotea con preciosas vistas. Gran Capitán, 24, bajo, derecha.

Del Hotel Regina al Hotel Simón se ha extraviado una sortija con diamantes. Se ruega al que la encuentre la devuelva al Hotel Simón. Se gratificará.

Freiduría Malagueña. — Desde hoy hay pescado de todas clases, almejas superiores a 1 peseta kilo. Siete Rincones número 1.

Garbanzos blancos, especiales para sembrar. Dirigirse, Hijos de José Delgado Martínez.

Huéspedes. — «La Esmeralda», habitaciones amplias y bien ventiladas, servicio esmerado, precios módicos, para estables y transeúntes. No equivocarse. Céspedes, número 5, Emilio Laguna.

Ladrillos huecos y macizos, de todas dimensiones se sirven a domicilio, desde 8'50 pesetas el ciento en adelante. Almacenes Santa María. Ollerías sin número.

Restaurant Buenos Aires, de José Monroy (frente a la Estación M. Z. A.) — Servicio a la carta y por cubiertos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todos los trenes.

Se arrienda un piso principal, desde el día con 11 amplias habitaciones, con agua principal, instalación eléctrica y en precio económico. Para tratar con su dueño, Valdés, 5, principal.

Se arrienda un portal y dos habitaciones para industria en la calle Doce de Octubre sin número y también se venden 15 veladores de hierro plegables y varios tableros de madera para un quiosco de 18 metros de largo. Razón Reyes Católicos, 11.

Se vende en el día completamente desocupada la casa número 3, calle Valdesleat a 50 pasos del Gran Capitán. Para verla y tratar, calle Cister, 10.

Se vende una vaca suiza recién parida, con srastra macho. También se cede la leche de dicha vaca. Para tratar Gregorio Sánchez, calle Pi y Margall, 51. — Montilla.

Se vende una casa recién construida para entregar la llave en el día, con pozo y un gran corral. Para verla y tratarla, Huerto San Agustín, número 6.

Se desea comprar corral o solar dentro de la capital. Dirigirse, Santa Inés sin número, esquina a la Magdalena.

Se arrienda casa en el mejor sitio de Cerro Muriano. Dan razón en la calle Sevilla, número 2, primero, izquierda.

Se venden bancos de platería y herramientas y algunos enseres de casa. Razón Grajea, número 6.

Se arrienda local propio para establecimiento, con vivienda. Rejas de Don Gómez, sin número, esquina a la calle Hinojo.

Sombreros americanos a siete pesetas, no más, los vende el de las gorras de la Cuesta de Luján.